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СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

3 апреля фракция КПРФ в Государственной Думе провела 
круглый стол на тему - «Наука и образование в условиях 
санкций: первоочередные антикризисные меры». В работе 
форума приняли участие депутаты Государственной Думы, 
представители федеральных исполнительных органов вла-
сти, общественных организаций.

Со вступительным словом 
к участникам круглого стола 
обратился Председатель ЦК 
КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов:

- В этом зале давно не соби-
ралась такая представительная 
и массовая аудитория. В свое 
время здесь выступал Жорес 
Иванович Алферов – гениальный 
ученый, нобелевский лауреат, 
который двадцать лет верой и 
правдой служил науке и обра-
зованию, работая во фракции 

КПРФ в Государственной Думе. 
Вместе с Иваном Ивановичем 
Мельниковым они возглавляли 
комитет по науке и образованию.

От Государственной Думы 
в Совете Европы за последние 
годы только Иван Иванович 
Мельников возглавлял комитет 
по науке и высоким техноло-
гиям.  В целом же, в нашей 
фракции каждый второй–третий 
депутат имеет ученую степень. 
Они прошли великолепную шко-
лу преподавательской работы.

Я благодарю всех вас за 
то, что вы сегодня так дружно 
собрались для обсуждения глав-
ного вопроса современности. 
Это вопрос развития науки и 
образования в условиях санкций 
и продолжающегося кризиса.

Мы давно подготовили 
закон «Образование для всех», 
и я был уверен, что власть его 
активно поддержит. Тем более, 
что Жорес Иванович Алферов 
в этом зале, в такой же пред-
ставительной аудитории про-
читал три выдающиеся лекции. 
Мы их распространяли по 
школам и вузам, отправили в 
Академию наук. Первая лекция 
была посвящена советскому и 
американскому атомным про-
ектам, давшим несколько сотен 

новейших технологий. Вторая 
лекция называлась «Наука и 
власть». Ведь никакая власть 
не может уверенно руководить 
страной и развивать ее, если 
не развивается фундаменталь-
ная и прикладная наука. Третья 
лекция была посвящена работе 
Альберта Эйнштейна «Почему 
социализм?». Эта работа была 
написана вскоре после войны, 
когда американцы уже сброси-
ли атомные бомбы на головы 
жителей Хиросимы и Нагасаки. 
Тогда Эйнштейн почувствовал, 
что зреет новая большая война. 
Как крупный ученый, причастный 
к атомному проекту, он знал, 
что появился первый план бом-
бардировки атомными бомбами 
Советской страны, называвший-
ся «Дропшот» - «молниеносный 
удар».

Мы очень просили при отче-
те премьер-министра в Государ-
ственной Думе неделю назад 
особое внимание уделить теме 
развития науки и образования. 
Мы подготовили необходимые 
рекомендации, апробировали 
их, создали в совхозе имени 
Ленина школу будущего. Там 
есть и производственное обуче-
ние, и профориентация, и парк 
по мотивам сказок Пушкина, и 
многое другое. И я приглашаю 
всех, кто интересуется пере-
довым опытом, ознакомиться с 
нашими достижениями.

Почему мы придаем разви-
тию науки и образования осо-

бое значение? В связи с этим – 
небольшой исторический очерк.

Недавно Путин, Мишустин 
и Си Цзиньпин вместе с почти 
полным составом китайского 
правительства подписали целый 
пакет важнейших документов. 
От них зависит наша безопас-
ность и наше будущее. От них 
зависит, сумеем ли мы пере-
ориентировать продажу своих 
сырьевых ресурсов с запада на 
восток, сумеем ли вырваться из 
той петли и того тупика, куда нас 
загнали «реформаторы» и «пере-
стройщики» в «лихие 90-е».

Я в Китае был много раз. С 
Си Цзиньпином я познакомился, 
когда он еще был мэром Шан-
хая. Это выдающийся, талант-
ливый человек. Все западные 
средства массовой информации 
орали о том, что он не поедет в 
Россию. Но теперь, после того, 
как в ходе визита в Москву 
были подписаны важнейшие 
документы, которые будут опре-
делять развития наших стран и 
планеты в целом на ближайшие 
десятилетия, из-за океана и из 
западной Европы все подались 
в Китай, пытаясь нивелировать 
эти исторические соглашения. 

Я, встречаясь с Си Цзин-
пином и готовя меморандум о 
взаимодействии наших партий, 
депутатских и молодежных 
групп, выразил желание побы-
вать на родине Конфуция. Этот 
великий мыслитель еще за 
пятьсот лет до нашей эры про-
изнес слова, которые должны 
запомнить все правители мира: 
«Детей надо учить бесплатно!» 
И кто бы к нему ни приходил 
из любой провинции Китая, он 
учил и кормил своих учеников 
бесплатно. Ведь Конфуций 
понимал, что знания будут опре-
делять будущее.

Продолжение на стр.2

Ñ Äíåì âîéñê ïðîòèâîâîçäóøíîé îáîðîíû!
Небо перестало быть «обителью ангелов» с 12 
июня 1849 года, когда Австрия нанесла удар 
бомбами с беспилотных воздушных шаров по 
Венеции. «Адские машины» лейтенанта фон 
Юхатика сбрасывали свой смертоносный 
груз на позиции итальянских повстанцев. И 
хотя ущерб был относительно небольшим – о 
какой точности можно было говорить во вре-
мена примитивных часовых механизмов! – но 
дух обороняющихся был подорван. 

Развитие авиации сделало небо ещё более 
опасным – и породило необходимость защиты от 
воздушных нападений. А поскольку скорости воз-
душных машин становились всё более высокими – 
то задача обнаружения опасности становилась всё 
более актуальной. 

Вглядывались в небо мощные оптические 

приборы. Вслушивались огромные акустические 
рупоры. Посылали пучки радиоволн только что 
изобретённые радары. И всё ради одной цели – как 
можно дальше, как можно раньше, обнаружить в 
небе признак опасности.  

И тогда вступали в действие средства унич-
тожения опасности – зенитные пулемёты, пушки, 
стартовали самолёты-истребители ПВО, взлетали 
ракеты… 

Бессмертной славой покрыли себя бойцы ПВО, 
сбивавшие дирижабли и аэропланы с чёрными 
крестами в Первую мировую, хранившие рубежи 
Москвы в начале Великой Отечественной, точ-
ным попаданием зенитной ракеты прекратившие 
наглые шпионские полёты американцев над Совет-
ским Союзом.

И в наши дни – шедевр мужества и военного 

мастерства! – сумевшие без единого выстрела 
отправить с небес на дно моря американского 
шпиона с лживым и циничным названием «Жнец». 
И этот подвиг нашего пилота не менее велик, чем 
знаменитый подвиг Талалихина – ведь он даже не 
использовал таран, как последний аргумент!

В этот день профессионального – и всенарод-
ного, Белоруссии и России – праздника, я от всей 
души поздравляю защитников неба, хранящих наш 
покой. При том, что, как сказал поэт, «а небо год от 
года всё давит тяжелей»…

Крепкого вам здоровья, наши защитники, зор-
кого глаза, чуткого слуха, твёрдой руки! И, конечно 
же – радости и любви, тепла и покоя у домашнего 
очага! 

Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов

Круглый стол фракции КПРФ в ГосдумеКруглый стол фракции КПРФ в Госдуме
«Наука и образование в условиях санкций: 
первоочередные антикризисные меры»
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Начало на стр.1

Но хочу напомнить, что почти 
весь первый состав руковод-
ства КНР учился в нашей стра-
не. Цзян Цзэминь прекрасно 
знал русский язык, очень любил 
Толстого и вместе со Стародуб-
цевым посетил Ясную Поляну. 
И не случайно, что Цзян Цзэ-
минь очень успешно продолжил 
реформы Дэн Сяопина.

Хочу подчеркнуть, что и наши 
правители в свое время предла-
гали реконструировать систему 
образования. Когда мы вчи-
стую продули Русско-японскую 
войну, подвергнувшись униже-
нию и впервые за долгие годы, 
потеряв территории – половину 
Сахалина и Курильские остро-
ва, подписав унизительный мир, 
Столыпин пришел к царю. Он 
предложил принять закон о все-
общем начальном образовании. 
Но Николаю II не нужна была 
грамотная страна. И этот закон 
был принят лишь спустя десять 
лет, в 1916 году, когда мы уже 
фактически продули и Первую 
мировую войну.

Ленин начал не только с соз-
дания Чрезвычайной комиссии 
по борьбе с контрреволюцией 
и бандитизмом. Он также соз-
дал Чрезвычайную комиссию 
по борьбе с безграмотностью и 
беспризорностью. И в результа-
те полуграмотная страна через 
десять лет стала самой образо-
ванной.

Мы вкладывали в образова-
ние и науку все, что могли. Даже 
когда фашисты стояли в 17 
километрах от Москвы и дошли 
до Волги и Сталинграда, страна 
тратила на образование более 
7% бюджета. В победном 45-м 
мы тратили почти 14%. А в 50-е 
годы мы каждый пятый рубль 
вкладывали в науку и образо-
вание, и не случайно поэтому 
первыми прорвались в космос.

Когда в Брюсселе проходила 
первая после войны Всемирная 
выставка, то вся Европа с изум-
лением смотрела на спутник, 
который уже побывал в гостях 
у Всевышнего, на первый само-
ходный комбайн, созданный на 
«Ростсельмаше», на уникальный 
автомобиль «Волга», получив-
ший Гран-при и признанный луч-
шей легковой машиной планеты. 
Иностранцы также смотрели на 
макет первой в мире атомной 
электростанции, построенной в 
Обнинске и служившей не вой-
не, а миру. И мы все сделали для 
того, чтобы создать блестящую 
науку.

Я совершаю этот экскурс, 
чтобы вы почувствовали, что 
все наши беды начались после 
91-го года, когда главный удар 
был нанесен не только по эко-
номике, которую отдали Чубай-
су и пятидесяти цэрэушникам. 
Сейчас Михалков замечательно 
рассказывает об этом в сво-
ей программе. Хотя мы в ходе 
импичмента Ельцину уже вскры-
ли все эти преступные схемы. 
Тогда было уничтожено почти 
80 тысяч предприятий, которые 
оказались распроданы по цене 
менее 3% их реальной стоимо-
сти. В результате не оказалось 
денег ни на науку, ни на образо-
вание, ни на выплату пенсий, ни 
на поддержку «детей войны» и 
многодетных семей. Сейчас мы 
как будто выруливаем из этого 
тупика. Но без поддержки каче-
ственного образования решить 

проблему почти невозможно.
Хочу вам продемонстриро-

вать один документ. Я его уже 
показывал в Государственной 
Думе. Я демонстрировал его и 
говорил, что мы обязаны оста-
новить этот разбой. Так почему 
же вы не верите людям, которые 
всю жизнь проработали в сфере 
образования? Моя семья имеет 
общий стаж 350 лет педагогиче-
ской деятельности. В ней было 
десять педагогов. Я сам начинал 
в 17 лет сельским учителем, а 
затем преподавал в универси-
тете математический анализ и 
философию.

Возвращаюсь к документу. 
На нем стоит гриф «конфиденци-
ально», «секретно», «только для 
служебного пользования». Это 
доклад, подготовленный Все-
мирным банком, под названием 
«Россия. Образование в пере-
ходный период». Он был пред-
ставлен 22 ноября 1994 года и 
действует по сию пору. Особо 
оговаривалось, что документ 
имеет ограниченное распростра-
нение и может быть использован 
только с согласия Всемирного 
банка. Но, на самом деле, речь 
идет о настоящем уничтожении 
нашего образования.

В докладе почти сто страниц. 
Часть из них посвящена началь-
ному образованию, которое 
предлагалось ликвидировать за 
ненадобностью. Также уничто-
жалась вся система обучения 
общественным дисциплинам. 
Основные базовые семнадцать 
– девятнадцать предметов выхо-
лащивались. А это и математи-
ка, и русский язык, и литература 
– то, что формирует человека, 
гражданина и полноценного 
специалиста. Инженеры также 
оказались не нужны, а вме-
сто них вводились бакалавры 
и магистры. Так кто же будет 
работать на заводах, где как раз 
востребованы токари, слесари, 
фрезеровщики и инженеры?

Сначала десять лет мини-
стром образования был Фурсен-
ко, потом еще десять лет Лива-
нов. В результате за двадцать 
лет они полностью изуродовали 
систему образования. Все об 
этом знали и слышали. А теперь, 
вдруг, спохватились. Если вы 
взорвете завод, я его восста-
новлю за два года. Но если вы 
взорвали систему образования, 
формирующую личность челове-
ка и закладывающую фундамент 
на будущее, вы нанесли травму 
обществу на тридцать лет впе-
ред, которая затронет два поко-
ления. И эту травму мы только 
сейчас начинаем залечивать.

В послании президента было 
прекрасно сказано о том, что 
необходимо отказаться от этой 

«болонки» - Болонской системы, 
что надо уходить от ЕГЭ. Я в 
Государственной Думе демон-
стрировал результаты диктан-
та, который написали студенты 
факультета журналистики МГУ. 
Я сам в МГУ пять часов доктор-
скую защищал, потому что пору-
чили ее защиту завалить, но не 
справились с этой задачей. Так 
вот, как написали диктант те, кто 
выбрал профессию журналиста, 
где необходимо знание русского 
языка, литературы и творческий 
подход. Меньше восьми ошибок 
на странице почти никто из них 
не сделал! Это полуграмотные 
люди, инопланетяне, хотя учатся 
в ведущем вузе. Но даже такой 
аргумент на власть до конца не 
подействовал.

Сейчас президентом дана 
соответствующая установка. Но 
прошло два месяца, а я не вижу 
никаких шевелений в министер-
стве высшего образования. Тот 
же Ливанов по-прежнему явля-
ется ректором Московского 
физтеха. И он опять притащил 
ту же мертвечину из 90-х, пахну-
щую коррупцией, воровством и 
разложением.

Мы с вами должны сейчас 
не просто озаботиться пробле-
мой. Мы после отчета прави-
тельства и поручений, данных 
президентом, настроены на то, 
чтобы провести полноценные, 
нормальные реформы. Но у 
нас нет запаса времени. Мы его 
потеряли.

Мы приняли в Подмоско-
вье двенадцать тысяч детей 
Донбасса. В свое время они со 
второго класса обучались по 
соросовским учебникам, кото-
рые полны ненависти ко всему 
русскому, святому, народно-
му. И не случайно сейчас на 
Украине разрушают памятники 
Пушкину, Суворову, россий-
ским государям, не говоря уже 
о памятниках нашим солдатам-
победителям. У меня отец четы-
ре месяца сражался за Одессу 
и потерял ногу под Севасто-
полем. А сегодня на Украине 
воспитывают новые поколения, 
ничего общего не имеющие ни с 
историей, ни с правдой.

Мы привозим детей Донбас-
са на две недели. И через три 
дня они оживают. Через неде-
лю они начинают удивляться. А 
через две недели уезжают дру-
гими людьми. Мы показываем 
им и Красную площадь, и ВДНХ, 
и Храм Христа Спасителя, и 
места боевой славы, и школу 
мастеров. Это все формирует 
у человека цельное представ-
ление о нашей жизни, о нашей 
общей истории, о наших трудах 
и победах. И без опоры на эти 
традиционные ценности нам не 

завершить победой проводящу-
юся спецоперацию.

На сегодняшних слушаниях 
мы должны рассмотреть все в 
деталях. Но я хотел бы, чтобы 
вы прочувствовали, что фракция 
КПРФ в Государственной Думе 
и наши специалисты крайне 
озадачены и озабочены состо-
янием науки и образования. И 
мы все сделаем, чтобы помочь 
данной сфере. А для этого у нас 
есть и силы, и средства, и обще-
ственная поддержка. Нас под-
держивает Академия наук. Мы 
подготовили программу «Десять 
шагов к достойной жизни», одо-
бренную на Орловском эконо-
мическом форуме. И мы будем 
настойчиво ее реализовывать.

* * *
На форуме выступил про-

фессор, доктор философских 
наук, академик РАО, первый 
заместитель Председателя 
Комитета Госдумы по науке 
и высшему образованию О.Н. 
Смолин. Он говорил о про-
блемах в образовании и науке. 
Одна из них – кадровый кризис. 
По данным опроса Общероссий-
ского народного фронта (ОНФ), 
нехватка школьных учителей 
математики 44%, учителей ино-
странного языка - 39%, учите-
лей русского языка и литерату-
ры - 30%, учителей начальных 
классов - 26%.

Дефицит педагогических 
кадров покрывается за счет 
значительной перегрузки тех, 
кто работает в школе. По дан-
ным ОНФ, средняя нагрузка 
российского учителя 28 уроков 
в неделю. Это более полутора 
ставок. В 2017 году 14% учите-
лей работали на две ставки. 

По мнению О.Н. Смолина, 
ЕГЭ и Болонская система были 
заимствованы в «самой жесткой 
и непродуманной форме», и они 
работают на тех, кто «стремится 
к работе за рубежом или в меж-
дународных компаниях». Соот-
ветственно, и ЕГЭ, и Болонская 
система способствуют «утечке 
мозгов» из России.

О.Н. Смолин рассказал о 
законодательных инициативах 
КПРФ в области образования и 
науки. Коммунистами предла-
галось перевести ЕГЭ в добро-
вольный режим. Также КПРФ 
предлагала дать вузам право на 
добровольное участие в Болон-
ской системе. Были подготов-
лены федеральные законы «О 
народном образовании» (2012 г.) 
и «Образование для всех» (2017 
г.). Но все законодательные ини-
циативы КПРФ натолкнулись на 
противодействие российского 
правительства и партии «Единая 
Россия».

Олег Николаевич считает 
необходимым вообще убрать 
тему услуг из сферы образова-
ния и снова сделать воспитание 
гармоничной личности основной 
целью школьного образования, 
как это и было в советской шко-
ле.  

«В целом ситуация, в которой 
оказалась современная Россия, 
напоминает тридцатые годы 
прошлого года, - подчеркнул 
О.Н. Смолин. – Непременно при-
ходишь к выводу, что без новой 
индустриализации и принципи-
ального изменения всей страте-
гии развития экономики и чело-
веческого потенциала одними 
лишь средствами вооруженных 
сил и оборонно-промышленного 

комплекса обеспечить нацио-
нальную безопасность страны 
невозможно».

* * *
По итогам работы круглого 

стола были приняты соответ-
ствующие рекомендации.

Рекомендации «круглого 
стола» на тему: «Наука и 
образование в условиях 

санкций: первоочередные 
антикризисные меры» 

Федеральному Собранию 
Российской Федерации, 

Правительству Российской 
Федерации:

1. Вернуться к рассмотрению 
проекта федерального закона 
«Об образовании для всех», 
отклоненного по требованию 
Правительства фракцией «Еди-
ная Россия».

2. В ускоренном порядке 
рассмотреть и поддержать блок 
законопроектов, подготовлен-
ных в рамках стратегии «Обра-
зование – для всех» депутатами 
фракции КПРФ, в том числе 
направленных на повышение 
статуса педагогических работ-
ников, увеличение  студенче-
ских стипендий, регулирование 
возможности электронного обу-
чения и др. 

3. Поддержать следующие 
концептуальные предложения 
стратегии «Образование – для 
всех» и подготовленных на ее 
основе законопроектов:

– обеспечение равных обра-
зовательных возможностей 
гражданам России независимо 
от материального и социального 
положения. Высококачествен-
ное образование – для всех;

– повышение доли финанси-
рования отечественного обра-
зования в течение пяти лет не 
менее чем до 7 % от ВВП, т.е. 
примерно вдвое;

– повышение доли финанси-
рования высшего образования 
в течение пяти лет не менее 
чем до 7 % от расходной части 
федерального бюджета, т.е. 
примерно втрое;

– дебюрократизация системы 
образования, в том числе ради-
кальное снижение отчетности и 
проверочных процедур, а также 
введение выборности руководи-
телей образовательных органи-
заций их коллективами. Отмена 
п. 2 ст. 278 Трудового кодекса 
РФ в части права учредителей 
увольнять руководителей обра-
зовательных организаций без 
объяснения причин;

– прекращение так назы-
ваемой оптимизации учебных 
заведений, закрытие и (или) 
реорганизация учебного заведе-
ния должны быть согласованы с  
законодательным органом соот-
ветствующего уровня (Государ-
ственной Думой ФС РФ, Законо-
дательным собранием региона, 
представительным органом 
местного самоуправления);

– поддержка государством 
с помощью налоговых льгот, 
грантов и других мер всех 
средств массовой информации, 
реализующих образовательные 
программы и (или) осуществля-
ющих просветительскую дея-
тельность;

– введение специальной 
категории высших учебных 
заведений «Электронный уни-
верситет»;

– повышение базовых окла-
дов педагогических работников 
не менее чем до 70 % от сред-
ней заработной платы по регио-
ну и по Российской Федерации 
в целом (в настоящее время 
в большинстве регионов  эти 
оклады не достигают прожиточ-
ного минимума);

– установление средней 
заработной платы педагогиче-
ских работников:

Круглый стол фракции КПРФ в ГосдумеКруглый стол фракции КПРФ в Госдуме
«Наука и образование в условиях санкций: 
первоочередные антикризисные меры»
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дошкольных учреждений, 

школ, учреждений дополнитель-
ного образования детей – не ниже 
средней заработной платы по 
региону и по Российской Федера-
ции в целом за одну ставку,

среднего профессионально-
го образования – не ниже полу-
тора средних размеров зара-
ботной платы по региону и по 
Российской Федерации в целом 
за одну ставку,

высших учебных заведений – 
не ниже двух средних размеров 
заработной платы по региону 
и по Российской Федерации в 
целом за одну ставку;

– восстановление в полном 
объеме системы досрочных пен-
сий для педагогов, работающих 

с детьми, независимо от педаго-
гических специальностей, орга-
низационно-правовых форм и 
наименований образовательных 
организаций;

– увеличение количества 
бюджетных мест для студентов 
высших учебных заведений до 
советского уровня – 220 сту-
дентов на 10 000 населения (в 
настоящее время менее 130 сту-
дентов);

– обеспечение студентов из 
семей с доходами ниже двух 
прожиточных минимумов на 
человека социальными стипен-
диями на уровне одного прожи-
точного минимума трудоспособ-
ного населения;

– повышение академических 

стипендий для студентов до 
советского уровня:

в высших учебных заведе-
ниях – не менее 80 % от прожи-
точного минимума (в настоящее 
время 14 %),

в средних специальных учеб-
ных заведениях – 60 % от про-
житочного минимума (в настоя-
щее время около 5 %);

– финансирование сельской 
школы по потребности, незави-
симо от количества учеников;

– запрет на ликвидацию и (или) 
реорганизацию сельской школы 
без согласия схода граждан;

– восстановление для сель-
ских педагогов в полном объеме:

25-процентной надбавки к 
заработной плате,

компенсации затрат на жилье 
и коммунальные услуги;

– массовое распространение 
опыта школ здоровья и совре-
менных здоровьесберегающих 
технологий;

– обеспечение бесплатным 
горячим питанием всех детей в 
школах и в системе профессио-
нального образования;

– обеспечение реальных воз-
можностей получения бесплатно 
дополнительного образования 
всеми детьми, в том числе, в 
соответствии с Указом Президен-
та РФ № 599 от 7 мая 2012 года, 
не менее чем для 50 % детей – за 
счет федерального бюджета;

– запрет на ликвидацию и 
(или) реорганизацию коррек-

ционных школ и детских садов 
без согласия общего собрания 
родителей. Развитие инклюзив-
ного образования исключитель-
но на добровольной основе.

Органам законодательной и 
исполнительной власти субъек-
тов Российской Федерации:

– при формировании бюд-
жетов исходить из признания 
образования одним из главных 
приоритетов государственной 
политики в субъектах РФ;

– максимально использовать 
возможности введения допол-
нительных социальных гарантий 
для педагогов, детей и студентов.

Пресс-служба 
ЦК КПРФ

Сергей Гаврилов: «Коллектив Лебединского ГОКа вносит весомый Сергей Гаврилов: «Коллектив Лебединского ГОКа вносит весомый 
вклад в усиление роли России на глобальных мировых рынках»вклад в усиление роли России на глобальных мировых рынках»

Депутат Госдумы Сергей Гаврилов 
убежден, что развитие современного, 
высокотехнологичного, эффективного 
производства в России напрямую свя-
зано с возрождением промышленности. 
Воронежский авиационный – визитная 
карточка города, здесь трудятся тысячи 
уникальных специалистов.

Это предприятие широко распахнуло 
свои двери для старшеклассников Семи-
лукского, Россошанского, Каширского, 
Острогожского и многих других сельских 
районов Воронежской области. Ребята 
смогут посетить и цех сборки ВАСО, в 
котором строятся настоящие самолеты.  
Познакомятся ребята также с Музеем 
боевой и трудовой славы Воронежского 
авиазавода.

«На ВАСО реализуются эффективные 
социальные программы. Они направлены 
на поддержку ветеранов воронежского 
авиастроения и молодых специалистов, 
заводских династий и многодетных 
семей, приобщение заводчан к занятиям 
спортом, проведение культурных меро-
приятий и конкурсов профессионального 
мастерства.

Все больше молодых людей связы-
вает свое будущее со строительством 
самолетов, высокотехнологичным про-
изводством. Верю, что среди нынешних 
экскурсантов есть будущие авиастроите-
ли», - говорит депутат Сергей Гаврилов.

Вопросы патриотического 
воспитания выходят 

на первый план

А открыла цикл экскурсий молодежь 
из… Белгородской области, еще одного 
региона, который доверил представлять 
свои интересы в Государственной Думе 
депутату от КПРФ Сергею Гаврилову. 
Студенты из Белгорода, Старого Оскола, 
Разумного с удовольствием приехали в 
Воронеж, который внес немалую лепту 
в освоение космоса и развитие отече-
ственного авиастроения.

Группу белгородских комсомольцев 
встречали первый секретарь Воронеж-
ского обкома КПРФ Андрей Рогатнев, 
секретарь обкома Александр Шабунин. 
Андрей Рогатнев поделился с гостями-
белгородцами впечатлениями от поездки 

в ЛНР, куда совсем недавно 
он лично вместе с товари-
щами по партии доставил 
гуманитарный груз.

«Сегодня наша страна 
воюет с бандеровской нечи-
стью на Украине. Вопросы 
патриотического воспита-
ния вышли на первый план. 
Мы обязаны хранить и при-
умножать память о дости-
жениях советского времени 
в области культуры, науки, 
самолетостроения и кос-
мической отрасли, - сказал 
Андрей Рогатнев, привет-
ствуя ребят. - Для воронеж-
цев День космонавтики - 
особый праздник, ведь дви-
гатель третьей ступени для 

гагаринской ракеты-носителя «Восток-1» 
был изготовлен именно в Воронеже!»

Воронеж активно участвовал в про-
грамме освоения космического про-
странства. Во время первого полета 12 
апреля 1961 года коммунист Юрий Гага-
рин произнёс фразу: «Косберг сработал!» 
Это означало, что включился двигатель 
третьей ступени, который был сконстру-
ирован в Воронежском ОКБ (сегодня 
КБХА) под руководством конструктора 
Семена Косберга. 

Равнение – на героев 
войны и труда

«Есть такое выражение, что прошлое 
– это ключ к будущему. Мы побывали в 
Музее космической медицины, в Музее 
боевой и трудовой славы Воронежского 
авиазавода, - сказал первый секретарь 
Комитета Белгородского регионального 
отделения Ленинского комсомола Богдан 
Войлоков. – Нашим комсомольцам было 
интересно узнать, в первую очередь, о 
подвиге великого советского народа. 
Наш народ-победитель сумел отстоять 
страну в годы Великой Отечественной 
войны, превозмочь разруху, достичь 
колоссальных темпов роста послевоен-
ной экономики».

«Сегодня, чтобы достичь таких 
результатов, необходимо, в первую оче-
редь, помнить и знать героев советского 

времени – героев войны и труда. Они 
должны быть образцом для современной 
молодежи», - отметил лидер белгород-
ских комсомольцев. 

Побывали белгородцы и в цехах Воро-
нежского авиазавода – единственного 
предприятия в России и одного из трёх 
в мире, где строят дальнемагистраль-
ные широкофюзеляжные пассажирские 
самолёты. Огромное впечатление на 
белгородцев произвело знакомство с 
широкофюзеляжным самолетом Ил-96-
400. За штурвалом самолета, который 
имеет удлиненный фюзеляж, модерни-
зированные системы и оборудование, 
может брать на борт 300-435 человек и 
лететь со скоростью 900 километров в 
час, хотел бы посидеть каждый.

Знакомство с авиационным производ-
ством произвело огромное впечатление. 
В заводском музее экскурсантам расска-
зали о славной истории Воронежского 
авиазавода: как велось его строитель-
ство, какую лепту внесло предприятие 
в Победу над фашистской Германией, 
каким образом проводилась послевоен-
ная модернизация производства, какая 
продукция выпускается сегодня.

Уезжали белгородцы, переполненные 
впечатлениями, отобедав в заводской 
столовой. А впереди – новые экскурсии.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Время первыхВремя первых
Во время своей работы в Бел-

городской области Председатель 
Комитета Государственной Думы 

ФС РФ по вопросам собствен-
ности, земельным и имуществен-
ным отношениям Сергей Гаври-

лов побывал на крупнейшем в 
России предприятии по добыче 
и обогащению железной руды – 
Лебединском ГОКе.  

Комбинат, который разраба-
тывает уникальные по объемам 
запасы Курской магнитной ано-
малии и известен как крупнейший 
в мире карьер по добыче негорю-
чих полезных ископаемых, выпу-
скает такую востребованную 
продукцию, как железорудный 
концентрат, железорудные ока-
тыши, горячебрикетированное 
железо (ГБЖ). 

Как отметил Сергей Гаврилов, 
комбинат, несмотря на мощный 
санкционный пресс, преодолева-
ет все вызовы времени, устрем-
лен в будущее и работает над 
расширением производства. 

«У нас состоялся товарище-
ский диалог с руководством. Мы 

обсудили многие вопросы зако-
нодательства в области поддерж-
ки крупных инвестиционных, про-
мышленных проектов. Говорили 
о новых механизмах финансовой 
поддержки, налогообложении. 
На Лебединском ГОКе реализу-
ются мощные социальные про-
граммы. На комбинате, который 
работает 24 часа в сутки, трудит-
ся 16 тысяч человек, получающие 
за свой нелегкий труд достойную 
зарплату. 

Коллектив устремлен в буду-
щее, производство расширяется, 
несмотря на тяжелые послед-
ствия санкций. Можно смело 
сказать, что Лебединский ГОК 
вносит весомый вклад в усиле-
ние роли России на глобальных 
мировых рынках».

Сергей Гаврилов во время 
посещения Лебединского ГОКа 

смог познакомиться с техноло-
гией добычи руды, процессом ее 
обогащения. Он также побывал 
на производстве горячебрикети-
рованного железа. Отмечалось, 
что введение новых объектов 
позволило предприятию не толь-
ко нарастить объемы выпуска 
железорудного концентрата и 
ГБЖ, но и значительно снизить 
воздействие на окружающую 
среду. 

Во время посещения комби-
ната Сергея Гаврилова сопрово-
ждали его товарищи по партии 
первый секретарь Комитета Бел-
городского регионального отде-
ления КПРФ Станислав Панов и 
первый секретарь Комитета Ста-
рооскольского местного отделе-
ния КПРФ Эдуард Журналев. 

Пресс-служба БРО КПРФ
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У ракитянцев есть хорошая 
традиция – все хорошие дела 
начинать с возложения цветов к 
подножию памятника погибшим 
в годы Великой Отечественной 
войны. Не нарушили ее и при 
встрече депутата Государствен-
ной  Думы ФС РФ Сергея Гаврило-
ва представителями администра-
ции Ракитянского района и мест-
ного отделения КПРФ во главе 
с первым секретарем Комитета 
Анатолием Чесноковым. Вместе 
с Сергеем Гавриловым посети-
ли Ракитянский район депутаты 
Белгородской областной Думы 
– первый секретарь Комитета 
БРО КПРФ Станислав Панов и 
секретарь Комитета Валерий 
Шевляков. Они возложили крас-
ные гвоздики и почтили память 
погибших минутой молчания.

Также коммунисты возложи-

ли цветы к памятнику Ленина, 
который расположен неподале-
ку, в центре Ракитного. Историю 
нашей страны, своего края раки-
тянцы бережно хранят, много 
делают для того, чтобы моло-
дежь шире вовлекалась в раз-
личные проекты, направленные 
на патриотическое воспитание. 

Ракитянцев, как и всех бел-
городцев, беспокоит близость к 
границе, у многих родные прини-
мают непосредственное участие 
в спецоперации. Сами коммуни-
сты помогают военным, работа 
по сбору и передаче гуманитар-
ных грузов поставлена на поток. 

…И помогают 
многодетным семьям

Встретились депутаты от 
КПРФ и с многодетными семья-

ми Козыревых и Даниленко. 
Андрей и Ольга Козыревы вос-
питывают восемь детей, а у 
Николая и Ларисы Даниленко 
их пятеро. Все дети, вместе с 
папами и мамами собрались в 
этот день в Доме культуры сво-
его села.  

Приехали гости, как водит-
ся, не с пустыми руками. Еще во 
время предновогодних встреч 
семьи обратились к депутату с 
просьбой помочь с приобрете-
нием компьютерной техники. 
Вот и вручил Сергей Гаврилов 
семьям Козыревых и Данилен-
ко ноутбуки, а также сладкие 
подарки для детворы. 

Говорили и о проблемах. 
Главная – отсутствие в селе 
аптеки и должного медицинско-
го обслуживания. Проблема, 
увы, давняя, но пока решить её 

никак не удается. 
«Мы с товарищами по пар-

тии все проблемные вопросы, 
с которыми обратились ко мне 
во время встречи многодетные 

мамы Ольга Козырева и Лариса 
Даниленко, взяли на контроль», 
- отметил Сергей Гаврилов. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Конкурс рисунков и сочинений, 
который был объявлен БРОО «Союз 
советских офицеров» продолжает-
ся. 30 марта состоялось подведение 
итогов второго этапа, которое про-
шло в Староивановке Волконовско-
го района. Это место было выбрано 
неслучайно: школьники-волоко-
новцы – самые активные участники 
конкурса и рисунков, и сочинений. 

Первый секретарь Комитета Старо-
оскольского Волоконовского местного 
отделения КПРФ Татьяна Муштатова 
стала нашим добровольным помощни-
ком: через районный отдел образования 
распространила информацию о кон-
курсе, собирала рисунки детей, решала 
вопрос о месте проведения второго эта-
па подведения итогов. 

Благодаря поддержке депутатов 
Сергея Гаврилова (Госдума РФ) и Ста-
нислава Панова (Белгородская област-
ная Дума) состоялась поездка в Старо-
ивановку. Сергей Анатольевич передал 
подарки двум староивановским школам 
(спортинвентарь, книги, гостинцы для 
чаепития), Станислав Геннадьевич обе-
спечил проезд белгородским организа-
торам конкурса. 

Выступая перед школьниками, я рас-
сказала, как зародилась идея конкурса, 
какие результаты уже достигнуты и что 
планируется по его завершению. 

А затем состоялось детское «народ-
ное голосование», в ходе которого ребя-
та раскладывали красные звездочки на 
понравившиеся им рисунки. Одной из 
победительниц этого этапа конкурса 
стала Ирина Митусова с рисунком «Про-

хоровское поле», изобразившая звонни-
цу и танк Т-34. Девочка призналась, что 
очень интересуется событиями 12 июля 
1943 года, грандиозным танковым сра-
жением под Прохоровкой и мечтает там 
побывать.      

Первый секретарь региональной 
комсомольской организации Богдан 
Войлоков на примерах советского и рос-
сийского кинематографа рассказал о 
многих исторических событиях, отметив 
что сценаристы и режиссёры художе-
ственных фильмов имеют право на худо-
жественный вымысел, поэтому не всегда 
стоит приравнивать художественный 
фильм к документальному. 

Затем Богдан подробно рассказал об 
истории Знамени Победы и предложил 
ребятам самим попробовать сделать 

копию этого знаменитого полотнища. 
Мальчишки и девчонки с удовольствие 
включились в работу и вскоре копия 
была готова. Она стала еще одним 
подарком для школьников, к тому же 
созданным своими руками. 

Встреча завершилась чаепитием и 
дружеским обменом информацией. 

Организаторы конкурса поблаго-
дарили директора Староивановского 
Дома культуры Ольгу Рыбакину и других 
работников ДК за прекрасную организа-
цию встречи и проведение второго этапа 
конкурса рисунков «У войны не детское 
лицо».  Ольга Федоровна, в свою оче-
редь, предложила продолжить проведе-
ние совместных мероприятий.  

Елена ЧУНИХИНА, 

секретарь Комитета БРО КПРФ 
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Комитет Борисовского местного 
отделения КПРФ горячо и 

сердечно поздравляет 
коммунистов с юбилеем

МОРОЗОВА Михаила Евгеньевича и 
ШЕВЧЕНКО Галину Ивановну.

Желает доброго здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

Комитет Губкинского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста

СТРЕЛЬНИКОВУ 
Александру Александровну -

с юбилеем!

Желает крепкого здоровья, 
семейного благополучия, оптимизма, 

успехов в работе и общественно-
политической жизни.

Комитет Вейделевского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста

КАРАГОДИНУ 
Александру Петровну -

с юбилеем!

Желает доброго здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравленияПродолжается конкурс рисунков Продолжается конкурс рисунков 
«У войны не детское лицо»«У войны не детское лицо»

Депутаты-коммунисты чтят нашу героическую историю  Депутаты-коммунисты чтят нашу героическую историю  

Уважаемые граждане белгородчины!
Выборы депутатов в  сентябре 2023 года должны пройти на основе соблюдения закона и уважительного отношения ко всем 

участникам избирательного процесса. К сожалению, опыт проведения предыдущих кампаний показывает, что далеко не всегда 
участники процесса готовы руководствоваться такими принципами. 

В Белгороде стартует набор членов участковых комиссий с правом решающего голоса. Это шанс для активных граждан 
принять участие в контроле над процессом проведения выборов, стать представителем тех, кому важны честные выборы. 
Комиссии, которые сейчас формируются, будут работать пять лет. Это значит, что они примут участия в выборах: депутатов 
горсовета, муниципальных, президентских, депутатов Госдумы РФ. 

Призываем сознательных, честных граждан стать членами комиссий с правом решающего голоса. 
Набор членов участковых комиссий с правом решающего голоса ведется до 25 апреля 2023 года по адресу:                                     

г. Белгород, ул. Крупской, 42а, горком КПРФ, тел. 35-77-30. По вопросам участия в районных участковых избирательных 
комиссиях от КПРФ можете обратиться в местные отделения КПРФ. Тел. для справок 8 (4722)35-77-40. 

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

Комитет Новооскольского местного 
отделения КПРФ с прискорбием 

извещает о кончине  
ШЕСТАКОВА 

ВЛАДИМИРА ВАСИЛЬЕВИЧА
и выражает глубокие соболезнования 

его родным и близким.


